



Saint Laurent
Tél : 02 99 63 13 75



LE LIEN

N° 348

Juillet-août 2022



Saint Jean-Marie Vianney
Tél: 02 99 36 33 55

<https://rennes.catholique.fr/paroisseozanam>

courriel : paroisseozanam@diocese35.fr

MERCI

À l'heure de continuer la route avec le Seigneur vers de nouveaux horizons, même si quelques kilomètres nous séparent, nous restons sous les mêmes cieux, le même climat et le même diocèse. Néanmoins nous migrons vers un nouveau doyenné.

Alors, nous voulons rendre grâce pour tout ce qui nous a été permis de vivre au sein de cette communauté paroissiale du Bienheureux Frédéric Ozanam.

Ce n'est pas sans émotion, que le 26/12/2021, le dimanche de la Sainte Famille, nous célébrions notre 40e anniversaire de mariage dans notre paroisse.

Effectivement, à Saint Jean Marie Vianney, le 26/12 /1981 nous scel-

lions notre alliance sous le regard de Dieu tourné vers les Hommes.

C'était notre prière, c'était le vœu que nous professions.

Alors, bien loin d'imaginer les

fruits que nous réservait notre cheminement de foi, au fur et à mesure de la pérégrination de notre vie dans toutes ses dimensions, précédé d'une période d'attente (5 ans), de doutes et d'espoirs ; quitter une famille, un pays, en guerre de surcroit.

S'acclimater, était

tout un programme sans feuille de route.

Les études suspendues aux résultats et aux différentes admissions, gage de droit pour le permis de séjour.



Une porte s'ouvrait au terme de mes études dans l'enseignement catholique, chez les Frères de Ploërmel qui par leur qualité d'accueil, fut une véritable révélation spirituelle au sein de mon activité professionnelle, école de vie pour cette mission qui m'était confiée avec une très grande humilité et en toute liberté. Voilà que 10 ans de compagnonnage à leur côté me fit désirer de recevoir les sacrements de l'initiation chrétienne, dans la succession de mes enfants catéchisés ici même dans cette paroisse. C'était à la veillée pascale 95.

D'établissements en établissements (Saint Joseph-Bain de Bretagne, Assomption-Rennes, Sainte Marie-Fougères, Sainte Thérèse-Rennes), pour finir à Ploërmel maison-mère des Frères de Ploërmel.

Au cœur de l'humble et fidèle contribution au service de la communauté paroissiale, particulièrement au Catéchuménat des adultes et à différents engagements, voilà que l'interpellation au diaconat se renouvelait.

Oui, deux fois la sollicitation s'était présentée et après avoir refusé deux fois, jamais deux sans trois, nous nous embarquions dans l'aventure, et au terme de formations communes et de discernement avec mon épouse, pendant quatre ans, j'ai été ordonné diacre le 19 février 2012.

Déjà 10 ans de service dans ce ministère, j'ai exercé en partie ma mission au Diocèse au sein de Catéchuménat et de la Confirmation des adultes et à la prison des hommes.

À l'Autel, ma présence porte tous ceux, qui sont pour des raisons diverses éloignés de l'Eglise, ceux qui n'ont pas la parole et souffrent en silence, ceux qui pour diverses raisons sont des blessés de la vie et qui n'accueillent pas ou n'accueillent plus l'Amour du Seigneur et qui se sont mis de ce fait à l'écart.

À l'Autel, quand j'élève humblement le calice, ce sont ces blessures, qu'avec mes frères diacres, par la prière et la Communion, nous portons au Seigneur.

Voilà : au terme des 40 ans de fidélité dans cette communauté, et 45 ans dans le quartier, Dieu est témoin de tous les liens qui se sont tissés, au fil des années dans la joie comme dans la peine. L'Amour du Seigneur est toujours présent et renouvelé, Il nous appelle à vivre avec Lui en prière, en frères et sœurs en Christ, où que nous soyons, qui que nous soyons, tel que nous sommes.

Merci à mon épouse et à mes enfants, merci à chacun, merci à toutes et à tous, d'avoir toujours été là, et surtout ayez toujours à l'esprit que rien ne peut nous séparer de l'Amour du Christ.

Et comme le dit la dame de la météo : « surtout prenez bien soin de vous », et moi, j'ajoute : **en Christ**.

Ihsan
Diacre permanent

LE SAVIEZ-VOUS ? LA CHORALE INTERPEUPLES



À Rennes, vers 1987, le curé de l'église de Saint Étienne a regroupé des chrétiens venant d'ailleurs pour accompagner un séminariste congolais. Une messe a été célébrée à l'église Saint Paul, animée par des cantiques en diverses langues. Cette chorale improvisée a été sollicitée pour animer d'autres offices religieux. Les répétitions

avaient eu lieu au domicile des choristes.

Parallèlement, une communauté spiritaine était installée à Rennes, à la chapelle St-Marc sur la paroisse de St-Luc, dans le quartier de Villejean. En effet, les Spiritains, missionnaires du Saint-Esprit, sont connus pour leur expérience des missions d'évangélisation en Afrique.

D'année en année, l'activité de la chorale prenait de l'ampleur et l'évêque de l'époque a souhaité confier ce groupe naissant à la communauté des Spiritains.

La paroisse de St Luc était alors fréquentée par une communauté africaine pour une messe animée par des chants en langues, le dernier samedi du mois. Une communauté inter-peuples, de fait, s'est ainsi créée, la chorale en était la partie visible. La majeure partie de ses membres était africaine, avec occasionnellement des Vietnamiens et des Indiens.

La bible nous enseigne que l'Église, née à la Pentecôte, nous transmet un seul message qui est entendu en plusieurs langues. Le Concile de Vatican II (1962-1965) a permis l'usage des langues locales dans la liturgie. Dans différents pays, les offices religieux sont animés par des cantiques qui sont chantés dans les langues locales, sur des mélodies locales, accompagnés par la musique locale.

Plus récemment la paroisse Frédéric Ozanam à Maurepas a été confiée aux Pères spiritains ainsi que la chorale inter-peuples.

Aujourd'hui beaucoup de chrétiens, venant de loin et vivant en France, nourrissent leur foi en chantant dans leur langue maternelle des cantiques de leur paroisse du pays d'origine.

La chorale inter-peuples, association loi 1901, se veut être un groupe qui vit la foi de l'Église catholique universelle. Elle est ouverte à tous ceux qui veulent louer, prier Dieu par des chants, des mélodies et des rythmes de divers horizons.



Son répertoire de chants est diversifié et permet - nous le constatons - de vivre des rencontres improbables au moment des répétitions et à l'occasion des diverses animations que nous effectuons (mariages, baptêmes, veillées et autres).



Les répétitions ont lieu dans l'oratoire de l'église Saint Laurent tous les vendredis de 20h à 22h.

Le chœur a besoin de nouvelles voix, de nouvelles énergies. Donc, si vous aussi vous aimez chanter en priant, si vous aimez louer notre Seigneur Jésus Christ, alors n'hésitez pas à nous rejoindre, vous serez les bienvenus.

Linda MVE



ÉVANGILE AVEC MARIE

Mardi 19 juillet : 14h30 à Saint Jean-Marie Vianney

Jeudi 28 juillet : 14h30 chez Véronique.

BRADERIE DE LA BIBLIOTHÈQUE DIOCÉSAIN DE RENNES

Braderie de livres (Sciences religieuses, Sciences humaines, Littérature Bretagne, Art, etc.) en salle Saint Melaine à la Maison diocésaine, 45 rue de Brest :

Mercredi 6 juillet : 13h30-20h

Jeudi 7, vendredi 8 et dimanche 10 juillet : 13h30-18h.

Contact : 02 99 14 35 34

TABLE DE FRÉDÉRIC

C'est une joie pour des personnes seules de se retrouver pour partager un repas, pouvoir jouer et parler avec d'autres.

Prochaines rencontres : le dimanche 3 juillet, dimanche 7 août, dimanche 4 septembre : reprise des repas partagés. Chacun apporte un plat salé ou sucré.



« LOURDES CANCER ESPÉRANCE » PÈLERINAGE À LOURDES

Ce pèlerinage du 20 au 25 septembre est ouvert à tous.

Un beau pèlerinage où foi priante et attention à l'autre forment une belle famille. Au milieu de tous ces malades du cancer, comment ne pas être bouleversé alors que le sourire et la bonne humeur prennent vite le dessus, grâce aux différentes cérémonies préparées par les délégations des divers diocèses.

« Lourdes Cancer Espérance » c'est 6000 pèlerins. L'Ille et Vilaine est bien représenté avec 7 cars.

N'hésitez pas à contacter :

René Hubert 06 70 00 67 39

Jean Jouault 06 21 57 65 80



LA PASTORALE DES JEUNES EN SORTIE.

La pastorale des jeunes de la paroisse Bx Frédéric Ozanam propose un week-end à Langonnet pour les jeunes de la paroisse les 24 et 25 juillet. Départ de St Jean Marie Vianney à 9h le samedi et retour le dimanche 17h à St Jean Marie Vianney.

A programme : convivialité, partages, messe, balades, plage,...

Prévoir ses affaires de toilettes, sac de couchage et de quoi cuisiner et partager.

Contacts : père Canice, cannycanice@outlook.fr ; Anne-Sophie HOUSSAY, as.houssay@gmail.com ; paroisseozanam@diocese35.fr, 0299631375



BONNE ROUTE PÈRE CANICE

Un jour le Père Canice me demande si je connais des gens qui désirent rencontrer un prêtre afin de recevoir la Communion et prier ensemble.

J'ai téléphoné à plusieurs personnes et six sont très heureuses de la visite du Père Canice qui arrive avec le LIEN une fois par mois.

Pour l'une d'elle handicapée, célibataire âgée, la visite se fait avec les neveux qui sont présents lors de la visite du Père. Les neveux ont prévenu le Père de l'hospitalisation de leur tante et une voisine. Quelle belle communauté nous faisons.

Merci Seigneur.

Certaines personnes ont été actives à la paroisse quand elles étaient plus jeunes : chorale, kermesse, Conseil économique, Famille en deuil, VEA (Vivre l'Évangile aujourd'hui), Partage d'Évangile, accueil, catéchèse dans la tour où elles habitaient et ailleurs pour d'autres.

Maintenant c'est une autre page de leur vie paroissiale qui se tourne.

Merci Canice. Bonne route pour la suite.

Les autres prêtres visitent aussi les malades. Merci nos Pères.

Merci aussi aux laïcs qui portent la Communion à des gens qui ne peuvent plus se déplacer.

Marie-Annick HERCOÛET

ATELIER TRICOT

L'atelier poursuit ses activités durant l'été, les deuxièmes et quatrièmes jeudis de chaque mois, de 14h30 à 17h, salle 5, au Centre paroissial Saint Jean-Marie Vianney.

Contact : Suzanne Briand (06 71 62 81 30)

PERMANENCES DE NOS PRÊTRES CET ÉTÉ

P Basil part dans son pays le 29 juin.

Juillet : P Michel.

Août : P Canice.

HORAIRES D'ÉTÉ

- **Messes du dimanche** : pas de changement
Dimanche, 10h30 à saint Jean Marie Vianney
Samedi, 18h00 à saint Laurent.
- **Messes en semaine** :
Lundi et Mercredi : pas de messe
Mardi : 8h30 St JMV,
Jeudi : 8h30 St Laurent
Vendredi Gast 16h
- **Permanences d'accueil** :
Lundi matin, 10h à 12h St Laurent
Mardi matin, 10h à 12h St Jean-Marie Vianney
Jeudi soir, 17h à 19h St Laurent
Samedi matin, 10h30 à 11h30 St Jean-Marie Vianney

AGENDA

- **Fête de l'Assomption de Marie** : lundi 15 août, messe à 10h30 à Saint Jean-Marie Vianney.



FÊTE DE RENTRÉE
DU DIOCÈSE DE RENNES

Un souffle nouveau!
Avançons ensemble, avec Marie
dans la force de l'Esprit Saint

Dimanche 11 septembre 2022
Sanctuaire Notre-Dame de La Peinière 10-17h
Présidée par Mgr Pierre d'Ornellas

Infos : rennes.catholique.fr DIOCESE LA PEINIÈRE

Accès libre.
Buvette et restauration sur place ou pique-nique apporté.

Car à partir de Rennes : 02 99 14 44 44.

Plus d'information sur le site Internet du diocèse :

<https://rennes.catholique.fr/actualite/387608-un-souffle-nouveau-rendez-vous-le-11-septembre/>

- **Rentrée pastorale paroissiale** : Dimanche 18 septembre.
- **Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié** : dimanche 25 septembre.

NOS JOIES, NOS PEINES

Baptêmes :

Alexis GUESDON
Renustan CHELVANANTHAM

Zacharie et Samuel LELIEVRE
Anoarith FAUSTHER

Obsèques :

Christian FALIZE
Romain GORON,
Jeanne BOËTARD

Anne-Marie DESILLES
André BRIAND